

Yucatecos heredan pobreza

El 52% mejora de nivel económico en toda su vida

Yucatán se encuentra entre los 10 estados del país con la más baja movilidad social intergeneracional —la posibilidad de progresar en el nivel socioeconómico de los hijos respecto a sus padres—, y es la entidad de la Península con el mayor grado de estancamiento social en ese aspecto, de acuerdo con los resultados de un estudio que presentó ayer el Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY).

El estudio señala que en general la movilidad social en el país es baja y que hay alta desigualdad.

Pero, cuando divide a México en regiones revela el abismo que hay en esta cuestión entre los estados del norte y de los del sur.

Así, el mejor posicionado es Baja California, donde 82% de los habitantes más pobres logra ascender en la escala socioeconómica.

En el otro extremo está Chiapas, donde el 77% de quienes nacieron en la pobreza extrema no consigue salir de su condición e incluso una parte está peor económicamente hablando que sus padres.

Según el estudio, los 10 estados con la persistencia intergeneracional más alta de desigualdad en la riqueza están en el sur, entre ellos Veracruz, Chiapas, Guerrero, Oaxaca y Yucatán, y en la región central: Estado de México, Querétaro, Puebla y Morelos.

En el otro extremo, los 10 estados con la menor persistencia intergeneracional de desigualdad se encuentran en el noroeste, entre los que figuran Baja California Sur, Sinaloa, Zacatecas y Durango.

En el ámbito peninsular, el grado de estancamiento social es mayor en Yucatán que en Campeche y Quintana Roo, según el análisis.

La investigación señala que el 52% de la población yucateca nacida en el quintil más pobre se mantuvo ahí, en tanto que en Campeche y Quintana Roo los porcentajes son de 42 y 51, respectivamente.

El estudio fue presentado en Ciudad de México por Aurora Ramírez, Raymundo Campos y Marcelo Delajara, investigadores del CEEY, y Silvia Giorguli, directora del Colegio de México (Colmex), entre otros, en presencia del secretario de Hacienda, Arturo Herrera Gutiérrez.—MIGUEL CHAN MÉZQUITA

Nueva prioridad para detarrollo

AGOSTO 21 DE MARZO

10% de descuento

50% de descuento

\$ 8 MESES